

Zeitschrift: Curaviva : Fachzeitschrift
Herausgeber: Curaviva - Verband Heime und Institutionen Schweiz
Band: 88 (2017)
Heft: 12: Demografischer Wandel : wie immer mehr Alte die Gesellschaft verändern

Rubrik: Informationen aus dem Fachbereich Menschen im Alter

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 15.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

INFORMATIONEN AUS DEM FACHBEREICH MENSCHEN IM ALTER

ARBEITEN IN EINEM ALTERS- UND PFLEGEHEIM? DER NATIONALE ZUKUNFTSTAG VOM 9. NOVEMBER 2017 ERMÖGLICHT EINBLICKE

Myriam Donzé des Fachbereichs Menschen im Alter von CURAVIVA Schweiz unterstützt jährlich die Organisation des Zukunftstags für junge Menschen, die sich für das Spezialprojekt «Ein Tag als Profibetreuer» in den Alters- und Pflegeheimen interessieren. Auch 2017 war der Zukunftstag ein voller Erfolg!

Jeweils am zweiten Donnerstag im Monat November findet der Nationale Zukunftstag statt. Auch in diesem Jahr durften die Mädchen und Jungen für sie unbekannte Berufe kennenlernen und losgelöst von starren Geschlechterbildern Erfahrungen sammeln.

Diese einzigartige Möglichkeit bietet sich den Teenagern in fast allen Kantonen in der Schweiz. So auch im Kanton Zug. Vier Jungs besuchten an diesem Tag das Alterswohnheim Mütschi in Walchwil. «Ich will später sicher nicht in einem Büro arbeiten» meint der 10-jährige Luis auf die Frage, warum er sich für das Projekt Profibetreuer angemeldet hat und fügt gleich an: «vielleicht könnte dieser Beruf doch etwas für mich sein».

Der zwei Jahre ältere Nico ist sich nicht sicher, ob er genügend Geduld für die älteren Menschen aufbringen würde. Die Freude, diesen Tag im Alterswohnheim zu verbringen, war den Jungen anzusehen. Der Besuch war so abwechslungsreich wie der Beruf selber.

Unter Anleitung von Frau Schlegel lernten die Schüler, wie man(n) eine Spritze aufzieht, einen Rollstuhl führt, auf die Hygiene achtet und vieles mehr. Es war spannend für die Teilnehmer, einen Beruf kennen zu lernen, für welchen sie sich bis dato noch nicht interessiert hatten. Vielleicht hilft der gut organisierte Zukunftstag mit, dass dereinst der Anteil an Männern in den Pflege- und Betreuungsberufen auf über zwanzig Prozent steigt.



Die Rubrik liegt ausserhalb der redaktionellen Verantwortung. Der Inhalt wird durch den Fachbereich Menschen im Alter von CURAVIVA Schweiz gestellt.